



El ruso Evgeni Evtuchenko ofreció junto al Premio Nacional de Literatura, Raúl Zurita el último recital del encuentro internacional de poesía, en el Liceo Christa Mc Auliffe de El Bosque. Cerca de dos mil estudiantes, tanto del establecimiento como de liceos del sector, abarrotaron las graderías del gimnasio para encontrarse por primera vez no sólo con estos poetas, sino con la poesía.

Los alborotados adolescentes fueron silenciados por Evtuchenko, que les demandó silencio para que oyieran los poemas de Zurita y suyos. Apeló para ello a sus dotes de padre de cinco hijos, y lo increíble es que la muchachada se calló. Los poetas recitaron en forma alternada y a medida que avanzaba el recital mayor era la comunicación con el auditorio. Los jóvenes permanecieron en sus lugares y aplaudieron cada poema, aun cuando no tenían necesidad de ser corteses.

En su introducción, el ruso dijo que las personas que no tienen poesía en el alma son como zombies, e invitó a integrarla.

En los versos de ambos desfilaron el amor, los desaparecidos, la libertad. Salvador Allende y el Che.

"Por favor, guardar silencio, porque alguien que no respeta a sus héroes será castigado en el futuro", dijo Evtuchenko. "Este poema está dedicado a la memoria de un hombre que conoce personalmente y tuvimos conversaciones durante siete días desde la media noche hasta las cuatro de la madrugada. El nombre de este héroe de la historia del siglo XX, es el Comandante Che Guevara". Una larga ovación se apoderó del recinto.

Interrogó a los campesinos de la Higuera por la llave de la Escuela en que encerraron al Che sus captores, para responder que la llave está en "nuestras manos, estoy seguro". Muchachos, gritar promesas y no cumplirlas es una mierda/ a los demás engaña nuestro propio tropezón./ ¡A la izquierda muchachos!, siempre a la izquierda/ pero... no más a la izquierda de vuestro propio corazón".

Y luego vino un fragmento de "La Paloma", dedicado especialmente a Salvador Allende, en que describe los días de su gobierno en el Chile

Zurita y Evtuchenko

El último recital



que el autor conoció por esa época, y cuyos versos finales dicen: "...Miserables profetas del pesimismo/ mercaderes de la desesperanza y de la muerte/ no son mejores ni más listos/ que los descarados pregoneros que nos venden falsas esperanzas// Están confabulados/ todos juntos se esfuerzan en empujar a la humanidad al precipicio/ y aplastar el futuro con cadáveres/ como aplastaron los tanques las palomas inocentes/ sobre las calles de Santiago// No soy juez del extinto Allende/ pero soy juez de quienes lo mataron/ Es suicidio creer que somos mortales/ ,No muera compañero Presidente/ con la venganza de su inmortalidad,/haga de los asesinos alevosos, unos suicidas./ Con su poder presidencial, disponga que se aborquen solos los que han aborciado/ Que se fusilen solos, los cobardes/ que han fusilado la libertad".

El entrevistador de radio El Bosque -emisora local- dice a la audiencia: "estamos con este poeta extranjero Evgeni Evtuchenko", y el ruso interrumpió: "yo no soy extranjero en ningún país amigo, no me siento extranjero". Señaló que pese a estar en Chile por pocos días, su corazón siempre ha estado aquí, aun en los momentos más difíciles.

El Siglo preguntó: ¿Todavía considera que no basta con escribir poesía, sino también saber defenderla? "Eso es verdad. Hay que combinar. Poesía también es acción, pero también hay que defender la poesía combatiendo por la libertad".

Una alumna de primero medio -14 años- nos revela que se emocionó especialmente con el poema sobre Allende. ■

el Sigo 30. marzo 2001 f. 17

651f69

El último recital [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El último recital [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile